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Jueves 15 de octubre de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Universal, El Financiero, Reforma, La Razón, La Jornada, Excélsior, 24 Horas, Crónica, Milenio, La Prensa, El Sol de 
México, El Economista, Contra Replica, Ovaciones, Diario de México, El Heraldo de México, Reporte Índigo.  

 
“Otros países querrían a López-Gatell en sus equipos”/El Universal, El Financiero, Reforma, La Razón, La Jornada 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que el manejo de la pandemia ha sido “muy profesional” y que en 
otros países hubieran querido tener al frente del combate de esta emergencia sanitaria a especialistas como el 
subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. En conferencia de prensa, el Jefe del Ejecutivo recriminó que en los medios de 
comunicación no exista reconocimiento al trabajo del gobierno federal al enfrentar el coronavirus, pues “todo es: No, no, 
no. “El manejo de la pandemia en México ha sido muy profesional y hubiesen querido en otras partes tener a médicos, a 
especialistas como el doctor Jorge Alcocer, como Hugo López-Gatell.   
 
México hará pruebas rápidas de antígeno/Excélsior 
México participará en un programa piloto para la aplicación de pruebas rápidas de antígeno que, en cuestión de minutos, 
detectan el virus SARS-CoV-2, informó Carissa F. Etienne, directora de la Organización Panamericana de la Salud. “En el caso 
del estudio en México, la OPS va a colaborar de cerca con el secretario de Salud y la OMS. Con el apoyo de la OMS, vamos a 
estar suministrando las pruebas gratis porque sabemos que los datos recopilados en este estudio van a ayudar para poder 
aprovechar al máximo de estos diagnósticos positivos.  
 
Denuncian a AMLO por robo de medicinas/El Financiero, 24 Horas, La Jornada, Crónica 
Acompañada por el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, la abogada del Movimiento Nacional por la Salud, Andrea 
Rocha -que agrupa a padres de niños con cáncer- presentó ayer una denuncia penal ante la Fiscalía General de la República, 
“por abuso de autoridad y coalición de servidores públicos”. La denuncia fue en contra del presidente Andrés Manuel López 
Obrador; del secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, y del titular de la Cofepris, José Alonso Novelo.  
 
Ofrecen 200 mil pruebas rápidas/Milenio, La Prensa, El Sol de México, 24 horas, La Jornada 
Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, indicó que la Organización Panamericana de la Salud ofreció a nuestro país 200 
mil pruebas rápidas de detección de antígenos, por lo que serán evaluadas y, solo si el resultado de desempeño es 
favorable, se usarán.  
 
Suman 1,744 muertes en personal de salud/El Economista, Contra Replica, El Financiero, Reforma, Ovaciones 
La Secretaría de Salud federal reportó que suman 1,744 decesos en personal médico por Covid-19 y 127,053 contagios 
acumulados. El subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, dijo que hay una idea falsa de que los contagios “es consecuencia 
de que no se le proveyó al personal de salud del equipo de protección necesario”.  
 
Regreso a confinamiento si COVID sale de control/Ovaciones, La Razón, Crónica 
Suman 84 mil 898 muertes y 829 mil 396 contagios El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López 
Gatell, advirtió ayer que algunos estados podrían verse en la necesidad de decretar un nuevo confinamiento si la pandemia 
de coronavirus sale de control, como pasó hoy en Francia. Destacó que la pandemia de coronavirus está teniendo un 
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comportamiento al alza en Europa, lo que ha obligado a los gobiernos a volver a decretar un confinamiento, situación de la 
que México no está exento.  
 
Clases mixtas, cuando el semáforo esté en verde: SEP/La Jornada 
El secretario expone a legisladores su defensa ante Hacienda de las escuelas normales y la reconstrucción de planteles El 
secretario de Educación Pública (SEP), Esteban Moctezuma Barragán, expuso en el Senado que ha realizado múltiples 
gestiones ante la Secretaría de Hacienda, a fin de que, pese al problema financiero que enfrenta el país, haya recursos 
suficientes para las escuelas normales, la reconstrucción de planteles y en general para el sector educativo en el 
Presupuesto de Egresos de 2021. La comparecencia del titular de la SEP se llevó a cabo sin mayores sobresaltos, con 
cuestionamientos de la oposición, pero sin las recriminaciones e insultos que la oposición dirigió el pasado lunes al 
subsecretario de Salud, Hugo López Gatell. 
 
Vacunas para todos/Reporte Índigo 
Ante la demanda por la pandemia de COVID-19, Diputada local Ivonne Bustos busca que el Secretario de Salud, Manuel de 
la O, garantice a los ciudadanos estar protegidos contra la influencia. EI gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, pidió 
a los neoleoneses vacunarse contra la influenza. El 30 de septiembre inicio la campaña de vacunación gratuita con prioridad 
para poblaciones vulnerables. Y hace una semana el Secretario de Salud, Manuel de la O Cavazos, informo que solicitó más 
dosis al Dr. Hugo López Gatell.  
 
Se reportan 4 mil 59 contagios en el país/Excélsior, El Heraldo de México 
Por la pandemia han fallecido mil 744 empleados de la salud Ascendió a 84 mil 898 el número de fallecimientos por covid-
19 en México, por la ocurrencia de 478 nuevos decesos. 829 mil 396 son los casos acumulados, debido al registro de cuatro 
mil 59 nuevos contagios. Al presentar datos recopilados por el IMSS, José Luis Alomía Zegarra, director general de 
Epidemiología, argumentó que la afectación por coronavirus del personal de la salud no ha sido por falta de equipos de 
protección personal, porque se ha demostrado que la enfermedad ha impactado en mayor medida al personal de salud, 
que, por pertenecer a grupos de riesgo, está de permiso y se ha quedado en casa.  
 
A López-Gatell lo tratan como se merece/Excélsior 
Reportero: Jorge Fernández Menéndez.  
La dureza con que fue recibido en el Senado de la República el subsecretario López-Gatell es proporcional a la forma en que 
el responsable de la política de salud durante la pandemia ha tratado a sus críticos, a sus antecesores y a la propia sociedad. 
Un funcionario que presume de científico, que abusa de la banalidad y de los juegos retóricos (“la fuerza del presidente es 
moral, no es una fuerza de contagio”), que expresa opiniones sanitarias que dependen de la coyuntura política, que se burla 
de sus críticos y los trata de ignorantes, merece ser tratado como fue tratado el doctor López-Gatell esta semana. 
 
Confidencial/El Financiero 
Predicar con el ejemplo. Contrario al actuar de los funcionarios de Salud, el que predicó con el ejemplo en el uso de 
cubrebocas fue el titular de SEP, Esteban Moctezuma, durante su comparecencia en el Senado. “Si gusta quitarse el cubre 
boca, para que pueda expresarse mejor y con mayor nitidez”, le ofreció Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Mesa 
Directiva. “Lo que sucede es que en las normas que estamos impulsando para el regreso a clases, cuando sea posible, 
vamos a considerar el uso del cubre boca obligatorio y lo mejor es el ejemplo, por eso es que no me lo quito”, indicó el 
titular de la SEP. ¿Habrá tomado nota López-Gatell? 
 
Vacuna Covid-19 y la recuperación económica/24 horas 
A este escenario de suyo complicado se le suma la temporada de influenza durante otoño e invierno en el hemisferio norte 
que, debido a las similitudes en signos y síntomas que comparte con la Covid-19, es de gran preocupación para la salud 
pública. En palabras del subsecretario Hugo López-Gatell, la influenza es en general la octava causa de muerte en México y 
cobra 30 mil vidas al año, por lo que el Instituto Mexicano del Seguro Social inició a principios de mes la respectiva jornada 
de vacunación. 
 
La Crónica de Hoy/Crónica  
Hay pocas personas que al morir se puede decir cabalmente que dejaron un mejor país que el que recibieron al nacer. Uno 
de ellos es sin duda el Dr. Guillermo Soberón Acevedo. Mexicano universal, creador de instituciones, inspirador de 
generaciones. Médico Cirujano, estudió en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México cuando 
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todavía se encontraba en el magnífico edificio de la plaza de Santo Domingo, en el antiguo Barrio Universitario. Amigo y 
compañero de banca de personajes como los Doctores Manuel Campuzano Fernández, Ruy Pérez Tamayo, Fernando Ortiz 
Monasterio, entre otros, con lo que reafirmaron el dicho aquél de “dime con quién andas y te diré quién eres”. Ingresó a la 
Facultad de Medicina en 1943, por lo que durante los cinco años de la carrera vio nacer al Hospital Infantil de México, 
creado por el Dr. Federico Gómez (1943), al Instituto Nacional de Cardiología, por el Dr. Ignacio Chávez (1944) y al Hospital 
de Enfermedades de la Nutrición, por el Dr. Salvador Zubirán (1946). Fue quizá el ejemplo de estos grandes médicos lo que 
imprimió en Guillermo Soberón su tenacidad para crear posteriormente instituciones que incluyen, la transformación del 
Hospital de Tuberculosis de Huipulco en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias y la creación de los Institutos 
Nacionales de Salud Pública y de Medicina Genómica, entre otros. 
 
El robo de fármacos contra cáncer, “ilícito premeditado”/La Jornada 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) está entre los compradores de esas medicinas provenientes de Argentina, y 
ayer el director de administración, Humberto Pedrero, aseguró que su adquisición fue posible porque cumplen los 
requisitos legales, empezando porque cuentan con registro sanitario. Sin embargo, en la plataforma electrónica de la 
Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) no aparece ni el laboratorio como propietario de 
alguno de esos documentos que les autoriza a comercializar sus productos en el país.  
 
Ven “autorrobo” en caso de medicinas oncológicas/Diario de México 
México ante la Fiscalía General de la República (FGR) A: representación legal de los padres de niños con cáncer presentó 
una denuncia por los delitos de “autorrobo, abuso de autoridad y coalición de servidores públicos”, en torno al atraco de 
medicamentos oncológicos que se llevó a cabo la madrugada del pasado sábado 4 de octubre en una bodega de la empresa 
Novag Infancia, en la alcaldía Iztapalapa; en la querella señalan al presidente Andrés Manuel López Obrador como autoridad 
responsable. La abogada Andrea Rocha, acompañada del dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Jesús Zambrano Grijalva, acudió ayer a la sede de la FGR para interponer el recurso judicial y así se inicie la investigación de 
ese delito. 
 
Tiene farmacéutica 86 mil oncológicos/Reforma, Excélsior, El Sol de México 
Además de las casi 38 mil unidades de oncológicos que le fueron robadas, Novag Infancia tiene en sus almacenes y centro 
de distribución 86 mil 358 piezas de medicamentos contra el cáncer, de las cuales 64 mil 76 ya fueron liberadas por la 
Cofepris y están en proceso de abasto, informó la empresa mexicana. En un comunicado, reportó que además recibió el 
martes un embarque con 12 mil 358 piezas de fármacos oncológicos, que por el momento están en cuarentena y en 
proceso de liberación por parte de la Cofepris, por lo que se confía en que la cadena de suministro no se verá interrumpida. 
Dado que los medicamentos robados son para uso exclusivo del sector salud y no pueden adquirirse en redes privadas o a 
través de internet, la farmacéutica recomendó a la población abstenerse de comprarlos.  
 
Se avisó a la Cofepris y se hizo la denuncia a tiempo, afirma laboratorio Novag/La Jornada 
La empresa mexicana Novag Infancia lamentó el robo de las 37 mil 956 piezas de medicamentos oncológicos sustraídas de 
sus instalaciones en la alcaldía de Iztapalapa. Aseguró que informó de lo ocurrido a través de su representante legal, quien 
“aplicó los protocolos para estos casos: levantó en tiempo y forma el acta correspondiente ante el Ministerio Público y dio 
aviso a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) para el envío de la alerta en salud”. 
Oncológicos suficientes En un comunicado, señala que desde el día 4 se ha mantenido en “constante coordinación con las 
autoridades, su aseguradora y socios comerciales”, y que tras el robo quedaron en sus almacenes y centro de distribución 
86 mil 358 piezas de medicamentos oncológicos, de los cuales 64 mil 76 ya fueron liberados por la Cofepris y están en 
proceso de abasto.  
 
Hacen largas filas para vacunarse contra influenza/24 horas 
Ante el temor por padecer alguna enfermedad respiratoria en plena pandemia por Covid-19, decenas de personas 
acudieron a centros de salud, clínicas y hospitales para vacunarse contra la influenza. La campaña arrancó el 1 de octubre y 
de acuerdo a las autoridades, los grupos prioritarios son las personas de la tercera edad, embarazadas, niños y aquellos que 
padecen enfermedades crónico degenerativas. Es el caso María, quien fue al Instituto Nacional de Ciencias Médicas y 
Nutrición Salvador Zubirán. “Decidí hacerlo porque padezco diabetes y otros males, además todavía sigue la pandemia, 
entonces hay que ser precavidos. Me asusta mucho pensar que podría enfermar, porque soy el soporte de mi familia”, 
expresó la joven de 21 años.  
 



 4 

Pandemia afecta más a los niños con cáncer: AMANC/24 Horas 
Retrasos en el abasto de medicamentos, cambios en las reglas de operación tras la sustitución del Seguro Popular por el 
Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), y la reconversión de hospitales para atender la pandemia de Covid-19 
sesumaron durante esta pandemia a los retos que enfrentan los niños con cáncer y sus familias. En entrevista con 24 
HORAS, el director general de la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANO), José Carlos Gutiérrez Niño, 
señaló que la población infantil que padece esta enfermedad ha sufrido retrasos o cancelaciones en algunos procedimientos 
a causa de la crisis sanitaria. “Enel contexto de la pandemia también tenemos que observar el fenómeno de la 
transformación del seguro popular en el Insabi que se ha estado dando de manera paralela y esto también ha causado 
ciertos retrasos en entender la operación misma del instituto, sus reglas de operación, y la manera en que se están 
adaptando al sistema de salud”, dijo Gutiérrez Niño.  
 
Aumentan contagios en el senado/Excélsior 
Se prendieron las alertas del Senado por el aumento en el número de contagios de covid-19, pues con base en las pruebas 
que ha aplicado en sus instalaciones, pasó de 84 casos en septiembre a 157 casos hasta el 8 de octubre; es decir, un 
incremento del 86.9%, pero sumados los casos reportados por legisladores y trabajadores, que no se hicieron la prueba en 
el Senado, llega a 170 contagios. “Quiero decirles que ahora que hicimos las pruebas salieron otros más, estoy preocupado; 
son casos de trabajadores y asesores de senadores muy cercanos.  
 
Se agravan maltrato y abandono infantil/La Prensa 
De acuerdo con Mauricio Hernández, director general del Instituto Nacional de Salud Pública, en los resultados de la 
Encuesta Nacional de Niños, Niñas y Mujeres, con la participación del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia 
(UNICEF), el 63 por ciento de los niños y niñas de l a 4 años de edad fue sometido al menos a una forma de castigo 
psicológico o físico por algún miembro adulto del hogar. En datos dados a conocer en la plataforma digital del Instituto 
Nacional de Salud Pública, el funcionario reveló que el 6 por ciento de ese universo fue sometido a un castigo físico severo. 
Mauricio Hernández también se refirió a los resultados del índice de desarrollo infantil temprano, donde el 8 por ciento de 
los niños de 36 a 59 meses presenta desarrollo no adecua do en al menos un hito de desarrollo alfabetización-
conocimientos numéricos, físico, socio-emocional o aprendizaje.  
 
Toque de queda en París y 8 ciudades más por los rebrotes/La Jornada 
Impulsa la OPS estudio piloto de prueba rápida en AL Este avance podría cambiar las reglas del juego en la región, indicó la 
directora Clarissa Etienne La Organización Panamericana de la Salud (OPS) instó ayer a los países latinoamericanos a usar 
una nueva prueba rápida para detectar el Covid-19 y aseguró que ya se aplica un test piloto en regiones remotas de 
Ecuador, El Salvador, México y Surinam. Reveló que trabaja con las autoridades de Venezuela para llevar la nueva prueba de 
antígenos a zonas donde no hay fácil acceso a los estudios de laboratorio.  
 

 


